
HOMELIE NUIT DE NOEL 2023 Is 9,1-6 ; Tt 2,11-14 ; Lc2,1-14 

Chers frères et sœurs, 

Vous-êtes-vous déjà interrogés :  pourquoi Dieu envoie-Il un Sauveur ?  

Par Amour, pour le Salut du Monde, pour la Paix entre les na�ons, la Jus�ce, 

pour faire Alliance avec nous, avec son Peuple, pour créer un lien avec chacun.   

La venue cete nuit, en ce monde, de Jésus, rend réelle, palpable la joie qui 

transfigure les récits que nous venons d’écouter. Par là-même, pénètre et 

transfigure tout notre être.  

Le Salut sera la conséquence de la présence du Sauveur parmi nous : grâce à Lui, 

nous sommes sauvés. On appellera Salut la rela�on scellée dans la chair de cete 

naissance parmi nous.  Pourquoi un Sauveur ? Parce que Dieu ne veut pas, ne 

peut pas laisser les humains seuls ; il vient planter sa Tente parmi nous, séjourner 

avec nous. Il se fait chair comme nous l’entendrons demain par la voix de Saint 

Jean (Jn1,14), parce qu’il nous aime.  

A par�r de cete nuit, plus jamais les humains ne seront éloignés de Lui. Pour 

s’en assurer, Dieu fait le premier pas, il fait toujours le premier pas. Il vient à nous, 

en nous, il vient apporter le Salut à tous.  

Par la naissance de son fils, Dieu demeure avec nous. La mort ne nous séparera 

plus de Lui, de tous ceux que nous aimons parce que la Résurrec�on prend déjà 

place dans cete Alliance. Résurrec�on signifie « Être avec Dieu » don d’Amour 

dans la naissance de son Fils parmi nous.  

Dieu était déjà là bien avant la Créa�on du Monde mais il redonne en cete Nuit 

tout spécialement, « un grand coup d’envoi » à sa nouvelle Alliance. 

Par la venue du Sauveur, nous entrons irrémédiablement dans le Temps de Dieu. 

Par sa venue, Jésus donne le Royaume ici et maintenant à tous ceux qui se 



tournent vers Lui pour l’adorer, à tous ceux qui crient vers Lui. Il donne le sourire 

de Dieu à ceux qui pleurent, la consola�on aux miséreux, aux indigents, à tous 

ceux qui ont peur. Il donne le Pain de vie à ceux qui ont faim et soif de Jus�ce 

(Luc 6,20-21). 

Nous l’avons entendu : Tous les humains, toute la terre, devaient aller donner 

leurs noms au roi pour obéir à un édit. Tous étaient convoqués pour être 

recensés.  Mais, à la différence de César Auguste, l’Enfant, qui sera appelé par 

dérision, au terme de sa vie, « roi des juifs » n’exige pas que chacun d’entre nous 

se nomme devant Lui. Il connaît chacun de toute éternité. Son pouvoir est d’un 

autre ordre : « ll renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles ». Il 

atend surtout qu’on le nomme. « Et vous, que dîtes-vous, pour vous, qui suis-

je ? »  

Le Sauveur qui vient à nous en cete heure remet sa vie, par Amour au pouvoir 

du monde en�er, au pouvoir de sa Parole. Le Monde sera partagé, il l’est toujours 

aujourd’hui, entre des paroles qui tuent : « Crucifie-le ! » et des Paroles 

d’Alliance : « Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras dans ton Royaume » 

(Lc 23,42). En cete Nuit, Dieu nous parle, Il �ent sa Parole, Il accomplit sa 

promesse, Il se donne dans la faiblesse d’un nouveau-né.  

Devant cet Enfant de la crèche, sa promesse atend d’être reconnue. « Qui m’a 

vu a vu le Père ». Le verrons-nous, le recevrons-nous tel qu’il est ? L’écouterons-

nous, Lui, le Fils du Très haut, Lui, qui se donne dans cet Enfant-né couché dans 

une mangeoire, dans le buisson ardent, dans une brise légère ? Là où personne 

ne l’aurait atendu.  

Soyons dans l’Espérance et la Joie en cete nuit où nous recevons au creux de 

nos vies, de nos solitudes, de nos peines, de nos silences, de nos nuits, le Sauveur 

du Monde. Car rien ne lui est impossible, Amen !    FChristophe                  


